

mente satisfecho dado el gran cariño que siente por Cuenca, que tantas muestras ha dado de su lealtad a los Principios del Movimiento Nacional...

Motilla se desbordó

Según "Ofensiva", cien mil personas aclamaron al Caudillo a su paso por tierras de Cuenca, de regreso de la visita a Valencia, el 20 de junio. En Minglanilla fue recibido con arcos triunfales, banderas, gritos y pancartas. El entusiasmo popular estaba justificado como reacción al abrazo que, días antes, se habían dado en Munich el demócrata-cristiano Gil Robles y el socialista Rodolfo Llopis (tan ligado a Cuenca, por otra parte), en presencia de Salvador de Madariaga, Dionisio Ridruejo y otras personalidades de la oposición al régimen.

Franco llegó a Motilla a las cinco menos cuarto, saludado por bandas de música, sirenas de las motos de la policía de tráfico y un largo etcétera, entre el que se encontraba el coche de la Comisaría de Extensión Cultural de Albacete, con un equipo capitaneado por el lugarteniente de la Guardia de Franco albaceteña. Había, naturalmente, pancartas: "Cuenca, por su Caudillo", "España te venera", "Franco es nuestra bandera", "La verdad son sus actos", "Franco, SI, Munich, NO", "Franco, SI, Traidores, NO", "Los traidores no tienen sitio entre nosotros"...

Andrés Gallardo, en su crónica de entonces, contó que Franco hizo parar el coche en Motilla. La señorita Eloisa Aparicio hizo entrega de un ramo de flores a doña Carmen (gladiolos con los colores nacionales y claveles rosas); la niña Mari Carmen Monedero entregó al Jefe del Estado una cajita conteniendo azafrán. Franco decía: "Calma, calma; gracias, muchas gracias"; la multitud desbordó a la policía y asaltó, materialmente, el coche oficial. "Todos gritaban vítores, otros aplaudían, algunos derramaban lágrimas".

1963. Distinguidos

El 18 de julio, dos conquenses comparecieron en El Pardo para recibir de manos del general Franco sendas distinciones:

José Antonio Picazo Rubio, de Villanueva de la Jara, campeón nacional de tractoristas.

Antonio Agudo Millán, de Cuenca, estudiante de Medicina en Valencia y expediente calificado como sobresaliente al final de la carrera, becario distinguido.

1964. De cacería

No existen referencias escritas de la totalidad de las ocasiones en que Franco estuvo de cacería por tierras conquenses. Encontramos una correspondiente al 19 de octubre de este año. El lugar elegido fue la finca "María de la O", en el término de Villarejo de Fuentes. El gobernador civil, Mariano Nicolás, acudió a cumplimentarle y, por la tarde, habló con Franco sobre cuestiones provinciales, anunciando que pronto le recibiría en audiencia, aunque parece que ésta no llegó a celebrarse.

El 17 de marzo de 1965, el Jefe del Estado recibió al Ayuntamiento de Tresjuncos, presidido por el gobernador civil y acompañado del ministro de la Gobernación, Camilo Alonso Vega. En enero de 1962, Tresjuncos había concedido a Franco la primera medalla de oro de la localidad.

"Lléveles un saludo y la promesa de una pronta visita mía"

1967. "Pronto iré"

El 8 de febrero, Franco recibió en audiencia al gobernador civil Miguel Angel Alonso Samaniego. En entrevista publicada al día siguiente en el periódico local, el gobernador decía:

—El Caudillo es un hombre extraordinario. Puedo decirle que, casi sin darme cuenta, estábamos hablando de Cuenca, de sus gentes, de sus tierras, de sus problemas, de las viejas y nuevas aspiraciones. Y todo esto en un tono de familiaridad francamente impresionante.

—¿Recuerda, señor gobernador, el aspecto humano más importante de la entrevista?

—Para mí, fue la respuesta que dio Su Excelencia cuando le dije: "Excelencia, los conquenses recuerdan su visita hace veinte años. También recuerdan las palabras que Su Excelencia pronunció entonces y lo esperan con mucha ilusión". Visiblemente emocionado me contestó: "Lléveles un saludo mío, muy especial. Para todos. Lléveles ese saludo y la promesa de una visita mía, que haré dentro de muy poco tiempo."

También hablaron de la carretera. En aquellos días estaba en marcha el proyecto de remodelación total de la N-III Madrid-Valencia y todas las fuerzas vivas de la provincia se movían para lograr que el trazado se hiciera por Cuenca capital, de acuerdo con una viejísima aspiración. Seguía diciendo Alonso Samaniego:

—También se refirió a la carretera. Es más: conoce el problema mejor que nosotros. Hizo historia y creo que dijo, poco más o menos: "Nunca se planeó bien esa carretera". Con minuciosos detalles me explicó por dónde debería haberse hecho, desde un principio, aprovechando la clase de facilidades que presenta el terreno. Fue toda una lección magistral."

Como complemento y ampliación de la anterior noticia, el periódico local publicaba, el 19 de mayo del mismo año, un suelto destacado en el lugar de honor de la primera página:

"El gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, don Miguel Angel Alonso Samaniego ha recibido un eserito del Ministerio de la Gobernación en el que se le da cuenta de que S. E. el Jefe del Estado ha aceptado la invitación que se le había hecho para visitar Cuenca.

La fecha del viaje del Caudillo a nuestra capital no ha sido aún fijada, pero probablemente estará comprendida entre el 20 de junio y el 20 de julio próximos."

El 31 de junio cesó Miguel Angel Alonso Samaniego en sus cargos en Cuenca, siendo trasladado a Alava.

El 18 de julio, otro conquense acudió a El Pardo a recibir un galardón nacional: Teodoro Pastor Bermejo, campeón de tractoristas.

Trabajadores distinguidos

El 29 de marzo de este año, Franco entregó distintos galardones de tipo profesional. La Escuela de Maestría Industrial, en manos de su director Antonio Luis Escarti, recibió un diploma de honor por la valiosa colaboración prestada a los concursos juveniles de Formación Profesional. Jesús Moreno Sepúlveda, de Villarejo de Fuen-

tes, recibió el premio de campeón nacional de manipulación de Maquinaria Agrícola.



CONCLUSIONES SINDICALES

1970. Más campeones

Fue el 11 de marzo cuando un hombre que hoy figura en el cuadro de Redacción de EL BANZO visitó El Pardo. José Vicente Avila recibió entonces el trofeo de campeón nacional de linotipistas, en el XXIII Concurso de Formación Profesional, Industrial y Artesana. Angel Ríos, director entonces del periódico local, le acompañó en la ceremonia en la que también fueron protagonistas otros dos conquenses: José Haro Jerez, campeón nacional en tareas agrarias y Alfonso Huerta Muñoz, campeón nacional de fruticultura de manzanos; ambos fueron acompañados por Carlos Figueroa López-Tello y Angel Bonilla Galindo, respectivamente agentes de Extensión Agraria en Las Pedroñeras y Landete.

1971-1975. Nombramientos y paréntesis

El 10 de noviembre de 1971 Franco recibió al Consejo Económico Social de la Mancha, en el que figuraban, por parte conquense, el gobernador civil, Manuel Garayo y el delegado de Sindicatos, Luis Vicente Moro; el objeto de la visita era entregar al Jefe del Estado las conclusiones adoptadas por el pleno del Consejo.

Desde entonces hasta hoy se abre un largo paréntesis, cubierto sobre todo por dos nombramientos.

El 27 de marzo de 1973 visitó a Franco el teniente general Emilio Villaescusa Quilis, que tres días antes había tomado posesión de la Capitanía General de la I Región Militar.

El 11 de junio del mismo año, un conquense entraba a formar parte de un gobierno de Franco: Francisco Ruiz-Jarabo Baquero ha sido el único hijo de la tierra llamado por el general a integrarse en las tareas de gobierno, al frente del Ministerio de Justicia, en el que permaneció hasta marzo de 1975. En su haber se cuenta la elaboración y aprobación por las Cortes de la Ley de Bases de la Orgánica de Justicia, que viene a sustituir a la que fue promulgada, de forma provisional, ciento seis años atrás.

El paréntesis de estos años se cerró en la primavera de 1975, cuando Ayuntamiento de Cuenca, Diputación provincial y Ayuntamiento de Tarancón visitaron sucesivamente en El Pardo al Jefe del Estado. Ha sido el último contacto directo de gentes de Cuenca con Francisco Franco.